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常陸大宮市市政女性モニターアンケート 

調査結果 

[常陸大宮市における買い物・交通について] 
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常陸大宮市市政女性モニターについて 

市政運営や市の課題等について、女性の意見や評価を把握し、今後の市政運営に役立て

るため、令和３年７月に常陸大宮市市政女性モニターを設置しました。 

※市内に在住、勤務または在学している 18歳以上の女性。 

※企画政策課窓口に募集広告を設置し、市ホームページ掲載等で募集。 

※登録者 50名の年代構成（令和４年３月現在） 

…80代１名、60代７名、50代６名、40代８名、30代 26名、20代２名 

 

 

１ 調査概要 

（１）調査の内容等 

■調 査 名 

「常陸大宮市における買い物・交通について」 

■調査目的 

「買い物」・「交通」に関しては、定住を促進するうえで重要な項目であり、また、 

本市においては女性の転出抑制や定住促進を推進していることから、女性の立場や 

視点による「買い物」・「交通」の現状や課題等を把握するため、市政女性モニター 

にアンケート調査を実施しました。 

 

 

（２）実施概要 

調査対象 市政女性モニター登録者 50名 

調査方法 Web調査 

・登録者のメールアドレスにアンケート実施について通知 

・通知した URLから専用フォームにおいて回答 

回収時期 令和４年３月 15日から令和４年３月 28日 

回収数(回収率) 39票(78％) 
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２ 回答詳細 

 

 

生鮮食品 

日用雑貨（ホームセンターなど） 

飲食店（ファミレス・居酒屋など） 

衣類品 

趣味／娯楽 

理容／美容室 

家電量販店 

自動車等販売・修理 

コンビニ 

ガソリンスタンド 

特にない 

0 

日用雑貨(ホームセンターなど) 
生鮮食品 

飲食店(ファミレス・居酒屋など) 

衣類品 

趣味／娯楽 

理容／美容室 

家電量販店 

自動車等販売・修理 

コンビニ 

ガソリンスタンド 

特にない 

ネット 

書店 

子供の習い事 
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問４．問３でお答えいただいた理由を詳しくお書きください。 
41 件の回答 

・水戸等に行かないとお店がない。 

・ショッピングモールがない。 

・ショッピングモール的なお店だと 1 ヵ所ですむ。何個か集まってお店があるといい。 

・衣類品店が少ないので買いに行く。品質のいい食材も売ってない。 

・欲しいものが少ないのでインターネットで買ったり水戸まで行く。 

・1 ヵ所で買い物が済めば時間に余裕が生まれる。 

・1 ヵ所で買い物ができる施設がないこと。 

・同じお店が多いし、安いお店がない。 

・食料品や日用品など生活に必要な普段の買い物で不便を感じない。 

・特に飲食店が少ないと思います。スタバとかのドライブスルー対応のカフェがあると便利だと思います。

あとは出前館とかの出前対応があると助かります。 

・チェーン店と、ファミレスしかないので、本格的な飲食店が少なすぎる。 

・普段の衣料品には良いが、品質の良い物が無いので市外へ買い物に出る。ネットでも購入するが、表示

サイズだけでは難しく試着出来る店舗へ出向く。 

・自家用車が有ればだいたいの買い物は出来ています。私的には住みやすいところです。 

・衣類や雑貨など、欲しかったものになかなか巡り会えず、結局水戸まで行かなければならない。店舗は

あっても取り扱いが無いなど。 

・複合施設があまりないので…。 

・何店舗も回らなくてはいけない。 

・ある程度のものはあるが、他の地区に行かないとないものが多い。 

・内原イオンやファッションクルーズひたちなかのような、洋服や雑貨等、一度で色々なものを買える場

所がないからです。 

店舗が少ない（又はない） 

欲しいものを取り扱っていない 

ある程度集約された複合施設がない 

キャッシュレス決裁に対応していない

など利便性が悪い 

値段が高い 

交通手段がない 

特にない 
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・欲しいブランド店がない。 

・飲食店が本格的洋食店や、和食店がないです。萬景はお値段が高過ぎるし、お客様をお招きして、ご馳

走をするとなると、選択肢が限られてしまう。 

・イオンはあまり良いお店が入っていないので内原の様な店舗が入って欲しい。 

・子供達だけで買い物に行くのには距離がありすぎるので交通手段が何かあると良いと思う。 

・市民バスもあまり本数はないし、乗り合いタクシーなどは若い人達には馴染みがないので。 

・不便なことはない。 

・今住んでいる泉地区には生活に必要なものを販売する店舗が多くあり、ないものはネットで通販などを

利用するため。 

・欲しい物がないことが多いから。衣類、雑貨、外食。 

・生鮮食品はスーパーが何店舗もあるので大変満足しています。日用雑貨は取り扱いがないものはネット

注文で事足りています。ただ、衣料品にかんしてはやはり試着や実際に見てから購入したいので実店舗

があるととても助かります。UNIQLO や無印良品などがあると周辺地域からの若い人たちも集まり街の

活性化にも繋がると思います。 

・飲食店が少なく、いつも同じになってしまう。 

・飲食店が少ない。スーパーが市街にしかなくて行くのに時間がかかる。 

・水戸などに出れば複合施設などあるため。 

・簡単に買い物が済ませることが出来る為。 

・市内で買い物をするより、ちょっと車を走らせて行っても満足できる。 

・衣料品は特に、ほぼ大宮市内で買うことはない。店舗も少なく、自分の欲しいブランドの店舗がない。 

・子育てをしているので、1 ヵ所で日用品、生鮮食品、飲食、衣類、子供の遊びが全て網羅できるような

施設は欲しい。大型店舗はあるが、店舗数が十分でないと感じる。 

・ドライブスルーもあるカフェがあると嬉しい。 

・子供用品を扱っている店が西松屋しかなく、名物となる飲食店も少なく感じる。 

・ジャパンミート等生鮮食品が安く手に入る店があると助かる。 

・お買い物が目的で出かけるならば。 

・複合した施設があると便利なので 

・車であちこち行く必要が無く便利。 

・日常生活の買い物は、不便ではない。 

・服屋さんが少ない気がする。子供服にしても、大きいのは西松屋しかない。イオンやしまむらなどもあ

るが、数が少ない。 

・点々バラバラにお店があるので、そのたびに車で移動しなければならない。小さい子がいると乗り下ろ

しも大変なので、複合施設が欲しい。 

・低価格で機能性があるユニクロ、GU、バースディなどがないから。 

・市内の店舗では満足できないもの（衣類、雑貨等は特に）時間をかけてでも市外の店舗まで買いに行く 

・大抵のものは市内でこと足りる。あとは通販や市外の専門店で購入 
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・お店に興味がわかない 

・魅力が少ない。 

・店はある程度揃っていると思うが、ファッション性等を求めようとすると結局市外のイオンモールに行

ってしまう。 

・小中学生向けの衣類や雑貨など扱う店が少ない 

・那珂市みたいに、丸亀製麺と、ピザ屋さんがないです。有名なチェーン店があれば完璧です。 

・個人店が、感染予防策が不十分で、チェーン店が安心。常陸大宮市は、個人店が多い気がします 

・子供服は、小学生以下は、しまむら、大宮イオンで良いですが小学生、中学生になる子は、内原イオン

を好むので、大宮イオンは、下着、靴下しか買えません。 

・イオンでも十分だが、品数が少なく感じられるため、スーパーや服飾店の複合施設と公園がある施設が

あると遊びながら買い物に行きやすい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問６．常陸大宮市にあったら良い，店舗等はありますか？【業種または店舗名をお書きください。】 

問５. 問３の不便に感じることについて，ネットや通信販売等の利用によって解消されることは 
ありますか？ 

41 件の回答 
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問７．その他，買い物に関する市へのご意見・ご要望などありましたら，自由にお書きく
ださい。 

41 件の回答 

・大きいショッピングモールがほしい。 

・今の所生活する上で車があれば不便はないが、大型ショッピングモールがあればさらによい。 

・ドライブスルーのできるお店が増えると便利。子どもが車で寝ると降りたりするのが大変なので、ドラ

イブスルーで軽食やコーヒー等をテイクアウトできると便利。 

・子供と気軽に入れる外食チェーン店も欲しい。座敷がある店が欲しい。 

・常陸大宮市にはおいしい食堂がない。 

・へき地への移動販売。今あることは知っていますが、認知されていません。 

・色んな店舗があると比較しやすいのでたくさん作ってほしい。子供用品が西松屋しかないのでもう少し

充実させて欲しい。 

・子供連れで行ける、チェーンの焼肉屋さんがあったらすごく嬉しい。 

・ドラッグストアばかり多すぎだと思う。 

・山間部の１人暮らしや免許返納により、自由に買い物に行けない人のための移動販売車。 

・欲を言えば歩いてすぐ買い物に行けるコンビニがあると嬉しい（八田）。 

・駅の開発にあたり、駅周辺に高校生が寄ったり、子連れの家族が寄れるようにミスドを併設してほしい。 

・これから高齢になった時、運転して買い物が難しくなる時に、充実した交通手段がほしい。気兼ねなく

買い物したい。 

・余っている土地を利用して、内原イオンのような大きな複合施設を作ると、人も集まるためよいのでは

ないか。 

・車に乗れない人達が乗れる市民バスが無料で、前日までに予約すれば市内だったらどこへでも連れて行

ってくれると良いかなと思う。 

・泉地区は様々な業種の店舗があり、買い物には不便しないのでとても住みやすい。 

・外食チェーンの競争があまりないため、理の質が低い。 

・買い物難民の方達への介助。 

・市街地だけでなく美和地区や緒川地区にも小さなスーパーを作ってほしい。それかスーパーに行くまで

の道を整備してほしい。市街地のきれいな道路の整備ではなくて閑散地も整備してほしい。 

・駐車場に何ヶ所か買い物カートを戻せるところがあると有難い。 

・営業時間を少し伸ばして欲しい。 

・少し車を走らせて那珂、ひたちなか、水戸へ行き、買い物をしているのが現状。それを常陸大宮市内で

済ませられるのであれば市の魅力もアップし、より一層子育て世代の定着に繋がるのではないか。 

・結局お買い物は出かけたいので、大宮では生活に最低限の買い物しかしないと思う。 

・ドラッグストアがありすぎる。ウェルシアもあんな近くに 2 件もいらない。衣服系が少ないと思う。 

・もう少し、一ヵ所で遊べて買い物が出来る施設があると、市外に出たくなるようなことはないかと思う。 

・肉が高い‼️100g で 120 円以上が平均。６人家族で抑えたい食費が高騰している。 

・大体の店の駐車場が狭いので買い物に行きづらい。ファミリーマートとローソンが市内中心部に無い。 
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道路環境が悪い 

通勤や通学に不便 

バス停までが遠い 

駅までが遠い 

駐車場や待機場所がない 

公共交通の運行本数が少ない 

公共交通の料金が高い 

特に不満はない 

通勤・通学に対する支援制度 

電子マネー利用などの利便性 

国道 118号沿いの外灯について 

問９. 常陸大宮市における交通に関して，特に不便や不満に感じていることはありますか？ 
（複数回答可能） 

41 件の回答 
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問１２．その他，交通に関する市へのご意見・ご要望などありましたら，自由にお書きく
ださい。 

41 件の回答 

・ガソリンが高いので、ガソリンクーポン券等が欲しい。 

・スイカが使えると良い。 

・自転車で子どもたちが草のところを通っているのを見かけるので歩道の整備をしてほしい。小学校へ行

くのに送り迎えしている保護者が多いので、乗り合いのバスなどで保護者の負担を減らすことをしてほ

しい。 

・早くからバスが走っているので、運転手さんが気の毒になる。 

・終電時の大宮駅からのタクシーが少ない。早い者勝ちで乗れずに、暗い道を歩いて帰ることもあった。 

・乗り合いタクシーの祝祭日の運行希望。 

・現在は自家用車を運転出来るので不自由は無いが、15 年後には買物や通院などに苦労すると思う。現在

運行している市民バスや病院の専用バスのお世話になると思う。 

・日用品や食料品は、以前から注文宅配を利用しているが、週一間隔の配達なので、出張スーパー的なサ

ービスが有れば有難いのではないか。 

・もっと公共機関のバスやタクシーがいつでも使えるようにしてほしい。 

・市内循環バスが乗客 0 で走っているのをよく見かけますが、ガソリン代も上がっているので、利用者の

ない場合は本数を減らしたり、事前予約にしてもよいのではないか？デマンドのようになるべく無駄を

省き、必要な所へまわして頂きたい。 

・城里町の様に学生に対する通学交通費の支援があると助かる。高校生の子どもが水戸まで通学している

が定期代が高くて大変。駅までも遠く、親が働いているので歩いて家まで帰った事が何度かあるが 1 時

間半かかった。バスも本数が少なく利用した事はない。 

・水郡線の本数もあまりないので増やして欲しい。 

・泉の旧道の側溝のふたがデコボコ穴も大きいので、自転車や歩行者としては通行しづらいと感じる。改

善していただけたらと思う。 

道路環境が悪い 

通勤や通学に不便 

バス停までが遠い 

駅までが遠い 

駐車場や待機場所がない 

公共交通の運行本数が少ない 

公共交通の料金が高い 

特に不満はない 

通勤・通学に対する支援制度 

電子マネー利用などの利便性 

国道 118号沿いの外灯について 

問１１. ご家族が使用している交通手段等に関して，特に不便や不満に感じていることは 
ありますか？（複数回答可能） 

41 件の回答 
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・常陸大宮駅西の駐車場に放置されている車。放置されているのに、その車の前に警告文みたいなものを

置くのは意味がない。ナンバーで所有者がわかるのだから警察に依頼してすぐに撤去するべき。 

・駅まで遠くて子供が高校生になったときに駅までの送り迎えがかなり負担になるのでそうなると市外に

引っ越しを考える。 

・雑草の処理をもっと迅速に行ってほしい。 

・将来的に、電車の運行本数もしくは水戸までのバスの運行を増やして欲しい。高校に通うのにスクール

バス的なものがあるとよい。 

・遠いので、トイレもついているような観光バスだと尚良い 

・乗合タクシーを利用されている高齢者の方が多い。乗合いバスも自宅近くまであれば、利用者も増える

と思います。 

・自宅近くの道路だが、砂利道でとてもベビーカーは押せないし、子どもと散歩もままならない。穴がボ

コボコになるたびに市に連絡しているのが不便。舗装してほしい。 

・もう少し、市中心部だけでなく、徐草作業や電線の周りの木などの手入れまで見ていただきたい。 

・障害者手帳を持っているので、バスの割引やタクシーの補助券はとてもありがたい。 

・車は必須なので、高齢者や運転が難しい人にとっては住みにくい。車は 1 人一台が当たり前なので、い

くら公共交通の便を良くしても需要があるか分からないし無駄に予算を費やすことになるなら、せめて

交通事故をなくせるよう、通学の時間帯は車の通行禁止にしたり、歩行者専用道路を整備するなど道路

事業に力を入れてほしい。 

・下水が臭くなる時がよくある。細い道を車が行き交い、歩道がない。ミラーが体にあたりそうになり歩

く事がよくある。 

・志村の通りだけ綺麗で旧道や町内中は、今後歩道を考えほしい。 

・空き家の家の木や林の木、雑草が道路にまで伸びてきて、道路が狭く通行しなければならないところが

沢山ある。通学路も歩道と分かれてないところも沢山あるので通学が危険。せめてそう言った所を除草

してもらえると助かる。 


